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4.196 — столько погон

ных метров скважин пробу
рил экипаж станка № 8 
(старший машинист С. С. 
Тихомиров) в январе. Это 
лучший результат на буро
вом участке рудника «Же
лезный». Не уступают ли
дерство буровики восьмого

и в феврале. На их счету 
уже более 500 погонных
метров взрывных скважин.* * *

На 107,8 процента вы
полнила январский план 
бригада лесозаготовителей 
Ковдорского леспромхоза 
М. А. Попова, на 104,1 — 
бригада Ф. М. Родионова. 
Машинист самоходного по
грузчика А. М. Фоломин 
отгрузил 4.735 кубометров 
древесины, ежесменно пе
рекрывая норму более чем 
на 150 процентов. Экипаж 
лесовозной машины в со
ставе Н. А. Смирнова, В. И. 
Иванова перевез 1.801 ку
бометр древесины при пла
не 1.362. Бригада раскря
жевщиков В. Карвялиса ян

варское задание выполнила 
на 120,1 процента. \

* * Л

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС коллективу горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» за высокие 
показатели в IV квартале 
минувшего года присужде
но первое место с вручени
ем Красного знамени Ми
нистерства промышленности 
строительных материалов 
СССР и ЦК профсоюза ра
бочих строительства и про
мышленности строительных 
материалов. К о л л е к т и  в 
удерживал первое место в 
отрасли все четыре кварта
ла подряд.

СОВЕЩАНИЕ СМЕЖНИКОВ
В конце января в Чере

повце состоялось внеочеред
ное совещание, в котором 
участвовали представители 
предприятий, участвующих 
ч межотраслевом социали- 
’ ^ческом соревновании.

^  Череповецкие металлурги 
приняли очень напряженные 
обязательства на «первый 
год десятой пятилетки: вы
плавить сверх плана пять 
тысяч тонн чугуна, 20 ты
сяч тонн стали, произвести 
16 тысяч тонн проката.

Соревнование смежников 
— испытанный способ ук
репления делового содру
жества, повышения эффек
тивности хозяйствования. 
Совещание отметило, что ос
новным недостатком в ор
ганизации соревнования

КАК 
СРАБОТАЛИ 
В ЯНВАРЕ

В январе горно-обогати
тельный комбинат «Ковдор
слюда» выполнил план по 
выпуску и реализации то
варной продукции на 102 
процента, сверх плана про
дукции реализовано на 54 
тысячи рублей. План по 
производству промсырца 
слюды выполнен на 105 
процентов, керам ического 
сырья —  на 111,7 процен
та, вермикулита —  на 102 
процента.

*  *  *

Коллектив треста «Ков- 
дорстрой» январский план 
по генподряду выполнил 
на 102 процента, собствен
ными силами —  на 105 про
центов.

* * *
Ковдорский горн о -о б о га 

тительный комбинат план 
января по производству ва
ловой продукции выполнил 
на 85,7 процента, реализа
ции —  на 95,5 процента, 
выпуску ж елезного  кон
центрата —  на 93,5, от
грузке  —  на 102 процента, 
план выпуска апатитового 
концентрата —  на ^ / п р о 
цента. План по вскрыше 
выполнен на 72,7 процента, 
по добыче руды  —  на 95,2 
процента.

*  *  *

Коллектив Ковдорского 
леспромхоза значительно 
перекры л производствен
ную  програм м у января по 
всем показателям. Д опол
нительно к плану вывезено 
540 кубом етров древеси
ны, в том числе 117 кубо
метров —  деловой. Пере
выполнено задание по вы
пуску технологической ще
пы. Сверх плана реализо
вано продукции на 14 ты
сяч рублей.

прошлых лет следует счи
тать отсутствие в совмест
ном договоре соревнующих
ся коллективов конкретных 
обязательств в создании 
нормальных условий своим 
партнерам.

В целях улучшения орга
низации социалистического 
соревнования смежников 
участники внеочередного 
совещания соревнующихся 
предприятий предлагают:

Всем партнерам по меж
отраслевому соревнованию 
рассмотреть и принять со
циалистические обязатель
ства на первый год десятой 
пятилетки, в которых пре
дусмотреть конкретные пу
ти создания наилучших ус
ловий для ритмичной рабо

ты всех предприятии смеж
ников, обратив особое вни
мание на резкое повышение 
эффективности использова
ния подвижного состава;

развернуть социалистиче
ское соревнование между 
сквозными сменами и 
бригадами предприятий и 
станций МПС по догово
рам-обязательствам, кото
рые должны отражать рит
мичность подвода и подачи 
маршрутов МПС, обеспече
ние своевременной их вы
грузки, ритмичную подачу 
в плановом объеме годного 
порожняка под погрузку;

просить отраслевые ЦК 
профсоюзов оказать дейст
венную и оперативную по
мощь Министерству связи 
СССР в организации селек
торной переклички между 
предприятиями. .

Комсомолец Николай Хвостиков работает мастером 
в строительно-монтажном управлении «Промстрой-2» 
четвертый год. Пришел на стройку после окончания тех
никума и сразу зарекомендовал себя хорошим специа
листом, умелым организатором. Хвостиков старается 
добиться качественного и своевременного исполнения 
работ, на каком бы объекте ни трудились вверенные 
ему строительные бригады. Мастер Н. Хвостиков непо
средственно участвовал в строительстве объектов 
АБОФ, прирельсовой базы вермикулитовой фабрики.

Есть у комсомольца Хвостикова и общественные 
поручения: он избран в состав товарищеского суда, яв
ляется одним из активных членов народного контроля.

На снимке: Н. Хвостиков.
Фото А Жукова. 

" ♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА +

На всех участках цеха 
рабочие уже защитили пе
ред строгой комиссией свои 
социалистические обяза
тельства на 1976 год и в 
честь XXV съезда партии. 
.Прежде чем вынести пунк
ты обязательств на обсуж
дение коллектива, их де
тально и скрупулезно рас
смотрели на партийном со
брании цеха.

Увеличить выпуск про
дукции в текущем году 
планируется, в основном, 
на базе внедрения различ
ных оргмероприятий. А это, 
как отметил присутствовав
ший на собрании главный 
механик комбината В. М. 
Хабаров, факт отрадный, 
говорящий о том, что кол
лектив решил справляться 
с заданием не столько чис
лом, сколько умением.

Дополнительные труднос
ти в работе составляют за
казы, порой не подтверж
дающиеся металлом, про
счеты механический служб

Предусмотреть— значит сделать
основных цехов, из-за чего 
ремонтники частенько пре
вращаются в пожарную 
команду. А каждый сбой в 
ритме болезненно отража
ется и на качестве, и на ко
личестве. И на сроках. Мно
го претензий у ремонтни
ков и к цеху подготовки 
производства. Мы нацели
ваем рабочих беречь каж 
дую минуту, а в ожидании 
металла порой теряем часы 
и сутки. Скоро год, как 
ставим вопрос о закрепле
нии за цехом автомашины, 
хотя бы на полдня, но во
прос все еще висит в воз
духе.

М о ж е т  с о з д а т ь с я  
впечатление, будто комму
нисты видят все беды в не
достаточном внимании к 
нуждам цеха со стороны 
смежников и служб. В

частности, достаточно у 
нас внутренних резервов по 
линии экономии металла. 
Даже если учесть, что не
хватка сортаментов приво
дит к большим перерасхо
дам времени и металла при 
изготовлении изделий. З а 
готовительный участок ор
ганизован в цехе по ини
циативе коммунистов. Хо
рошее начинание, но оно 
может не дать результатов, 
если не подкрепить его ор
ганизационными мерами. 
Как ни странно может про
звучать для ремонтного це
ха, но механический уча
сток страдает из-за отсут
ствия... ремонтников. Воз
росшее количество единиц 
становочного парка обслу
живать одному слесарю не
возможно. И это в конце 
концов тоже резерв време

ни и мощностей.
Словом, разговор на 

партийном собрании полу
чился деловым и принци
пиальным. Фактически все 
проблемы и трудности, ко
торые могли «всплыть» во 
время обсуждения индиви
дуальных обязательств, бы
ли обсуждены заранее, а в 
резолюции — намечены пу
ти к их исправлению. По
этому на все вопросы ко
миссия по приему соцобя
зательств давала четкие и 
определенные ответы. И как 
результат, защита прошла 
организованно и принесла 
удовлетворение как прини
мавшим соцобязательства, 
так и их оппонентам.

Н. АЗАРЕНКО, 
секретарь партийной 
организации ремонтно
механического цеха.

Проверенные жизнью
Возрастающие объемы 

перевозок в нынешней пя
тилетке заставляют авто
транспортников комбината 
изыскивать , резервы. А 
они, как убеждает работа 
передовых экипажей, — в 
эффективном использова
нии техники. Поэтому, ког
да экипажи, возглавляемые 
С. Б, Нахушевым и М. И. 
Войтенко, первыми взяли 
обязательство выполнить 
пятилетний план по тран
спортировке горной массы 
за четыре года, в реально
сти их решения никто не 
сомневался: эти коллекти
вы умеют грамотно экс

плуатировать технику, не 
на износ и с наибольшей 
отдачей.

Вслед за ветеранами по
вышенные обязательства на 
десятую пятилетку взяли ' 
и экипажи, состоящие из 
молодых водителей. Сегод
ня три из них защищают 
свои обязательства. Все они 
получили новые БелАЗы.

— Обязательства экипа
жа БелАЗа-540 № 112 в 
составе Винокуровых, Ана
толия и Виктора, Дьяконо
ва Владимира, — зачиты
вает член комиссии по за
щите социалистических обя
зательств. — Выполнить

пятилетку за четыре года. 
Дополнительно к заданию 
перевезти 118 тысяч тонн 
горной массы, сэкономить 
0,1 процента горюче-сма
зочных материалов, один 
комплект баллонов...

Наступает тишина. Каж
дый про себя как бы оце
нивает силы экипажа.

— Обязательства серьез
ные, — первым нарушает 
молчание водитель С. С. 
Козлов, член комиссии.

— Да, на 125 процентов 
ежемесячно перекрывать за
дание...

— Все зависит от того, 
как они сработаются.

ЗА Щ И Щ АЕМ  ОБЯЗАТЕЛЬСТВА +

— Ну, Винокуровы суме
ют спросить с Дьяконова.

— Да и сам Дьяконов им 
обоим спуску не даст.

Члены комиссии неожи
данно переходят с офици
ального тона на шутливый: 
никто не допускает мысли, 
что братья Винокуровы бу
дут отлынивать от ремонта 
или Дьяконов будет рабо
тать на чужой машине, ког
да своя стоит в боксе. Луч
шая аттестация братьев Ви
нокуровых — работа в ми-

И  щ е п к и  
б е р е г у т 4

Технологическую щепу 
Ковдорский леспромхоз 
поставляет потребителям с 
1972 года. Сначала дело 
не ладилось — не было 
опыта, плохо была органи
зована заготовка сырья. 
Оборудование и технологию 
изучали на ходу, но помо- ч 
щи со стороны не ждали, 
а думали сами, как нала
дить работу.

Около бункера окорочно
го барабана устроили пло
щадку для сырья, получи
ли возможность его пода
вать пачками с помощью 
крана — в каждой смене 
высвободили по одному ра
бочему. Рядом с сортиро
вочным транспортером 
установили колун КЦ-7. 
Специальное звено подби
рает теперь отходы, из ко
торых приготавливается 
технологическая щепа.

Много ценных рационали
заторских предложений 
внес бригадир слесарей 
нижнего склада В. П. Кор
шунов.

Мы уже изучили все обо
рудование до винтика, и 
серьезных простоев из-за 
неисправностей не бывает. 
Работаем в две смены ком
плексными бригадами: одно 
звено готовит сырье, дру
гое — окоривает его и ру
бит.

В прошлом году лесо
пункт отгрузил 6.350 кубо
метров первосортной щепы, 
больше половины — из от
ходов, которым раньше не 
находили применения.

Нашу бригаду и бригаду 
сменщиков М. П. Коршуно
ва заботит не только каче
ство щепы. Мы знаем цену 
древесине, которую рубим. 
Раньше бывало из-за недо
статка сырья шел в щепу 
и баланс, кубометр кото
рого стоит 16— 18 рублей. 
Сейчас с полной ответст
венностью относимся к 
каждому чураку, и если он 
годится для баланса, то до
рабатываем, кряжуем и от
кладываем в отдельную 
кассету. За год набралось 
около 700 кубометров ба
ланса.

6.350 кубометров в год 
— далеко не предел, та
кой объем можно выпол
нить при односменной ра
боте. А при двухсменной— 
годовой план можно вы 
полнить за полгода, но опять 
же при нормальной обес
печенности сырьем.

Иногда можно услышать, 
что, дескать, щепа приносит 
убыток леспромхозу. Ко
нечно, будет приносить, 
если оборудование рабо
тает вполсилы. Кроме не
хватки сырья, есть и дру
гие помехи: мало контей
неров. В случае задержки с 
вагонами заполняем кон
тейнеры щепой и... про
стаиваем. Нет у нас запас
ных комплектов ножей для 
рубительных машин, много 
времени уходит на рестав
рацию старых. Д а и у ма
шины снижается произво
дительность. Все эти недо
статки предстоит ликвиди
ровать, так как задача на 
1976 год перед нами по
ставлена немалая: годовой 
план выполнить за полгода.

Наша бригада обязалась 
дать план двух месяцев 24 
февраля. Это наш трудо
вой подарок XXV съезду 
КПСС. и. АВЕРКИН, 

бригадир комплексной 
бригады по выпуску 
технологической щепы.
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Семинар 
пропагандистов

Кировский горком КПСС 
провел в Ковдоре очеред
ной семинар пропагандис
тов системы партийной и 
комсомольской учебы и ру
ководителей школ комму
нистического труда.

С докладом на тему: 
«Развитие Ковдора в деся
той пятилетке» выступила 
заместитель председателя 
исполкома Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся JI. А. Дергу
нова.

О международном поло
жении рассказал лектор 
Кольского филиала Акаде
мии наук СССР О. Г. 
Иванов.

Доклад «Обострение иде
ологической борьбы на со
временном этапе» сделал 
руководитель лекторской 
группы Мурманского обко
ма КПСС В. А. Пожидаев.

Пропагандистам даны ре
комендации по ознакомле
нию слушателей с Проек
том ЦК КПСС к XXV 
съезду партии.

В минувшей пятилетке 
предприятия и организации 
Ковдора и его пригородной 
зоны достигли определен
ных успехов в охране окру
жающей среды, в рацио
нальном использовании 
природных ресурсов. Этому 
способствовало и то, что 
богатые и разнообразные 
природные ресурсы района 
находятся в состоянии, 
близком, в целом, к естест
венному.

Однако о полном рацио
нальном использовании ре
сурсов и окружающей сре
ды говорить еще рано. До 
сего времени при добыче 
теряется в недрах 19 про
центов керамического пег
матита, 17 процентов вер
микулита, 10 процентов 
мусковита, 5 процентов 
флогопита. Еще больше 
этого ценного минерально
го сырья пропадает в про
цессе обогащения, всего 15 
процентов апатита извлека
ется из апатито-магнетито- 
вых руд.

В десятой пятилетке не
обходимо на основе совер
шенствования способов до
бычи и систем разработок, 
а также путем вовлечения 
в отработку бедных руд 
довести до 88 процентов 
извлечение вермикулита, цо

Б У Д Ь  Х О З Я И Н О М
83 — керамических пегма
титов. А совершенствование 
способов обогащения и при
менение новой техники дол
жно позволить повысить 
извлечение апатита до 60 
процентов, вермикулита — 
до 70 процентов, кварцпо- 
левошпатовой продукции— 
до 50 процентов и так да
лее. Предстоит внедрить 
эффективные технологиче
ские схемы полного ком
плексного обогащения мест
ных руд и их переработки.

Водные ресурсы в целом 
охраняются удовлетвори
тельно. Эффективно функ
ционирует система оборот
ного водоснабжения, хвос- 
тохранилище и отстойник 
Ковдорского ГОКа — с 
этого предприятия отводят
ся осветленные промышлен
ные воды. Вместе с тем не
которые предприятия за
грязняют водоемы неочи
щенными водами, либо не
достаточно очищенными. 
Это обстоятельство, а так
же предстоящее увеличение 
сброса промышленных ка
нализационных вод (в свя
зи с ростом промышленного

и гражданского строитель
ства) требуют осуществле
ния дополнительных меро- 

. приятий, направленных на 
охрану водных ресурсов от 
•загрязнения.

В десятой пятилетке пла
нируется наращивание мощ
ностей очистных канализа
ционных сооружений в Ков
доре, строительство соору
жений в Куропте, совхозе 
«Ена», на руднике «Чалм- 
озеро», в гаражах Ковдор
ского ГОКа, на производ
ственной базе треста «Ков- 
дорстрой». Будет также 
расширена система оборот
ного водоснабжения в Ков- 
дорском ГОКе и в ГОКе 
«Ковдорслюда».

Уже в первом квартале 
1976 года ковдорчане полу
чат воду из реки Ена. Изы
скиваются возможности ис
пользования грунтовых вод 
железорудного карьера для 
технических целей.

Ковдорская ТЭЦ и обо
гатительный комплекс Ков
дорского ГОКа продолжа
ют выбрасывать в атмос
феру большое количество 
газообразных и твердых ве

ществ, и при южном ветре 
воздушный бассейн города 
засоряется. Борьбе с этими 
неприятными побочными 
продуктами производства 
должна помочь более высо
кая дымовая труба ТЭЦ, а 
также расширение сети пы- 
ле-газоочистных аппаратов 
на Ковдорском ГОКе.

Интенсивные лесозаготов
ки на значительной площа
ди резко сокращают эк
сплуатационные запасы ле
са, естественное же возоб
новление его в наших се
верных условиях происхо
дит медленно. Большой 
ущерб причиняют пожары. 
Отсюда следуют такие важ
нейшие задачи, как строгое 
ограничение объемов лесо
заготовок расчетной лесо
секой, увеличение посадок 
и посевов деревьев. Приго
родная зона, за редким ис
ключением, официально не 
подразделена по категори
ям использования и не ор
ганизован ее учет.

В качестве первоочеред
ных мер планируется со
здание зон отдыха, спор
тивных зон и пр., восста

новление оздоровительных 
элементов ландшафта, вре
менно нарушенных в ре
зультате хозяйственной дея
тельности. В пригородной 
зоне появятся базы отдыха, 
более интенсивно будет
проходить озеленение улчн 
и дворов.

В. ПОПОВ, 
председатель Ковдор
ского горисполкома, 
председатель комиссии 
по подготовке плана 
экономического и со
циального развития 
Ковдора на десятую 
пятилетку.

А. АНТОНОВ, 
научный сотрудник от
дела энергетики Коль
ского филиала АН 
СССР, заместитель 
председателя комиссии 
по подготовке раздела 
« О х р а н а  природы» 
плана экономического 
и социального разви
тия городов Кировско- 
Апатитского промыш
ленного района на де
сятую пятилетку, кан
дидат геолого-минера- 
логических наук.

+  ЗАЩ ИЩ АЕМ  ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Проверенные жизнью
(П родолж ение. Начало на I стр.)

нувшем году: их БелАЗ № 85 
после капитального ремон
та накрутил 60 тысяч ки
лометров. Выдержали экза
мен, так сказать, по самой 
высшей шкале.

Может показаться, что 
члены комиссии чересчур 
придирчивы, хотя хорошо 
знают о профессиональных 
качествах «экзаменуемых»: 
никому небезразлично, в 
чьих руках будет находить
ся новая техника. Кон
структоры запрограммиро
вали ей жизнь длиною в 
180 тысяч километров. Ма
ло ли примеров, когда 
БелАЗ, не успев отходить 
треть километража, дрях
лел на глазах?

— Ваши требования? — 
обращается председатель к 
Винокуровым.

— Исключить подсадку, 
обеспечить з а  п ч а с т я  ми, 
своевременно проводить 
технический осмотр маши
не, — перечисляет Влади
мир. — Членов экипажа на 
время их отпуска подменя
ет один водитель, — добав
ляет Анатолий. — Ж ела
тельно, по нашему выбору.

— Запчасти — по лими
ту. Ну, а остальные требо
вания, думаю, тоже будут 
выполнены, — говорит на
чальник цеха присутствую
щим.

— Обязательства ваши 
приняты, — объявляет пред
седатель.

— Экипажи БелАЗов-540 
№ 114 в составе Камнева, 
Теперина и Куприянова и

№1 1 5  в составе Яхина, 
Мищенко, Иванова обязу
ются...

Обязательства аналогич
ны. Но все равно тщатель
но анализируется каждый 
пункт, определяются воз
можности экипажа, изуча
ются их требования.

— Мы теряем много вре
мени при пересмене из-за 
горняков.

— Трудно будет эконо
мить резину, если не при
нять меры против перегру
зов.

—  К автоэлектрикам оче
редь...

— Претензии справедли
вы, — отмечает начальник 
цеха, — автоэлектрики бу
дут работать во все три 
смены. О каждом факте 
преждевременного оконча
ния работы экскаваторщи
ками прошу сообщать не
медленно. Будем принимать 
меры. С перегрузами, сами 
понимаете, бороться труд
но, пока не будут установ
лены приборы...

Новая форма участия ра
бочих в повышении эффек
тивности производства на
кладывает особую ответст
венность и на руководите
лей, и на исполнителей. 
Стимулом к реализации ус
ловий такого договора яв
ляется желание внести свой 
вклад в решение грандиоз
ных задач, начертанных в 
Проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду.

Р. МИЛКО, 
нормировщик цеха тех
нологического транспор
та.

М Е Н Ь Ш Е  П Л А Н А
Транспорт плюс забои с 

удовлетворительным каче
ством взрывов — вот глав
ный резерв горняков. Лишь 
тогда с максимальной от
дачей будет работать гор
ное оборудование.

Поэтому старшие маши
нисты экскаваторов на защи
те обязательств поднимали 
самый злободневный вопрос: 
гарантируется ли транспорт 
под объемы, которые эки
пажи обязуются отгрузить 
в нынешнем году? Лишь 
машинисты экскаваторов, 
занятых на добыче руды, 
были уверены, что тран
спортом они будут обеспе
чены в необходимом коли
честве.

Ну, а остальные? К при
меру экипажи ЭКГ-8И №2 
и № 3 обязались отгрузить 
по 1.100 тысяч кубометров 
горной массы. Вроде нема
ло. Для сравнения приведу

пример. В минувшем году 
машинисты ЭКГ-4,6 № 6
отгрузили 813 тысяч кубо
метров. Причем, машина 
далеко не новая. К тому же 
часто простаивали из-за 
транспорта, в том числе и 
весь декабрь.

Восьмикубовые экскава
торы не только новее, но и 
намного производительнее 
четырехкубовых. И, конеч
но, вызывает удивление, 
что при плане 1.107 тысяч 
машинисты- обязуются по
грузить... 1.100 тысяч кубо
метров.

Словом, защиты не полу
чилось. Скорее всего, это 
было будничное производ
ственное собрание, на кото
ром вопрос, будет ли тран
спорт, так и остался бзз 
ответа.

В. БУДЬКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

На минувш ей неделе в 
Ковдоре работала пуско
наладочная бригада, орга
низованная по реш ению  
двух министерств —  чер 
ной металлургии и хими
ческой промыш ленности —  
с целью  оказания помощ и 
Ковдорском у ГОКу в ос
воении технологии получе
ния апатита на АБО Ф . В 
составе ее представители 
института «Механобр», на
учно -  исследовательского 
института удобрений и ин
сектоф унгицидов имени 
проф ессора Я. В. Самойло
ва, государственного инсти
тута горно  - химического 
сырья (ГИГХС), Кольского 
филиала АН  СССР, произ
водственного объединения 
«А п а т и т», К овдорского 
ГОКа. Руководит бригадой 
главный инж енер Ковдор
ского ГОКа Н. П. Ершов.

Бригада, рассмотрев ход 
выполнения мероприятий 
по обеспечению  производ
ства апатитового концент
рата, констатировала:

Отдельные секции выве
дены на проектную  м ощ 
ность, что позволило в IV 
квартале 1975 года полу
чить 32,6 тысячи тонн апа
титового концентрата с со
держ анием  пятиокиси фос
фора 34,9 процента и 4,6—  
окиси магния. Январский 
план выпуска апатитового 
концентрата (22 тысячи 
тонн) не выполнен. О снов
ные причины —  резкие ко 
лебания состава руды, что 
связано: с отсутствием эф-

Препоны временные
фективных средств для ус
реднения сырья, с подачей 
в речение пяти суток в ян
варе апатитосиликатных м а
ложелезистых руд, с отсутст
вием технических средств 
равном ерного распределе
ния нагрузки по секциям и

для подогрева флотацион
ной пульпы неудовлетвори
тельно.

Пуско-наладочная брига
да считает необходимым 
начать проектирование
склада для усреднения ру
ды и ввести его в эксплуа-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

агрегатам, с низким коэф
фициентом использования 
основного технологическо
го оборудования вследст
вие частых аварий на АБО Ф  
(главным образом  на пуль
понасосной 1а). Комиссия 
констатировала также, что 
химлаборатория не обеспе
чивает необходим ое коли
чество анализов; что обе-* 
спечение фабрики паром

тацию не позднее 1978 го
да, ибо без такого склада 
невозм ож но стабилизиро
вать качество подаваемой 
на ф абрику руды. Необхо
димы также: установка для 
опробования хвостов и их 
равном ерного распределе
ния перед гидроциклоном  
диам етром  1.400 мм; пуль- 
побак —  перед конусными 
сепараторами; пульподели-

тель —  для распределение 
материала м еж ду четыре 
мя секциями флотаций, 
расходом еры —  на сливе 
гидроциклонов диаметром 
750 м м ; установка для ус
реднения апатитового кон
центрата. Для нормального 
протекания технологическо
го процесса требуется по
высить тем пературу мыль
ного раствора до 50— 60 
градусов.

Для оперативного изуче
ния обогатимости руды 
различных типов, испытаний 
реагентных реж им ов фло
тации (с целью  выдачи ре
комендаций для АБО Ф ) не
обходим о создать научно- 
исследовательскую лабора
торию . Н уж но срочно за
кончить оборудование но
вого  помещ ения химлабо- 
работории при АБ О Ф  для 
выполнения экспресс-ана-Г 
лизов. * * * * *

НИУИФ  на основании ис
следовательских и опытно
промыш ленных работ во 
втором  квартале текущ его 
года долж ен выдать реко
мендации для использова
ния в промыш ленности 
Ковдорского  апатитового 
концентрата с повыш енным 
против проектного содер
жанием окиси магния.

ф . с ы ч у к ,
главный обогатитель
Ковдорского ГОКа.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Вниманию секретарей первич

ных партийных организаций, 
работников отделов НОТ, ад 
министрации предприятий и 
цехов:

Сегодня в холлах второго 
этаж а Дворца культуры имени 
50-летия Октября открывается 
выставка фоторепродукций об
разцов наглядной агитации, ко
торая применяется на предприя
тиях Апатитского района. 

Партком Ковдорского 
ГОКа.

Депутаты
Ковдорского городского  
Совета депутатов трудя
щихся принимают граждан 
в помещении горисполкома 
ежедневно с 14 до 19 часов 

6 февраля —  Н. С. М и-

Свыше 15-ти лет трудится 
Вячеслав Иванович В асильев в 
АТ К треста «К овдорстрой». Ре
монт агрегатов требует высоко
го уровня профессиональны х зн а
ний, опы та, творческого подхода 
к работе. Вячеслав Иванович 
этими качествами об лад ает  в 
достаточной степени. Выполнен
ная им работа  заслуж и вает  са 
мой высокой оценки, на его сче
ту 50 внедренных раци онали за
торских предлож ений.

Коммунист Васильев опытный 
наставник м олоды х ремонтни
ков. М ногие прош ли у него 
ш колу мастерства.

Ветеран предприятия много 
сил отдает  общ ественной р або
те: его неоднократно избирали 
председателем  месткома. В на
стоящ ее врем я В ячеслав Ива
нович является депутатом  Апа- 
титского городского Совета д е 
путатов трудящ ихся.

На снимке: автослесарь В. И. 
Васильев.

Фото А. Ж укова.

♦  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ V
генов, 9 февраля —  Н. Н. В. П. Щ ербина, 19 февраля 
Артем енко, 10 февраля —  —  Л. М . Ставчанский, 20 
Н. А. Кутергин, 11 ф евра- февраля —  Т. Д. Толстова, 
ля —  П. Н. М еню ш ков, 12 23 февраля —  Л. И. Курин- 

февраля —  Б. С. Генич, 13 ная, 24 февраля —  Н. И. 
февраля —  В. П. Корш у- Григорьева, 25 февраля —  

нов, 16 февраля —  Л. Н. Г. Т. Кольцов, 26 февраля 

Купцова, 17 февраля —  —  В. Ф. Вицина, 27 февра- 
М . П. Ильин, 18 февраля— ля —  И. В. Викторова.



♦  ДЕЛЮ СЬ ♦

Чистый
родник
поэзии

Два дня в Ковдоре вы
ступала с лекциями мос
ковская поэтесса, член Сою
за писателей СССР Ираида 
Потехина.

В семнадцатой и восем
надцатой школах гостья 
встретилась со старше
классниками, прочитала 
свои стихи о тружениках 
не только романтических, 
но и самых скромных про
фессий. Многие произведе
ния поэтессы вдохновлены 
Севером — Потехина роди
лась и выросла в Архан
гельской области.

С интересом прослушали 
лекции об этике взаимоот
ношений на работе, дома и 
в гостях работники управ
ления комбината «Ковдор- 
слюда» и треста «Ковдор- 
строй». Ираида Акиндинов- 
на рассказала о себе, по
знакомила слушателей с 
географией своего творчест
ва, вдохновенно прочитала 
десятки стихотворений.

Прикосновение к поэзии 
всегда обогащает, придает 
заряд бодрости. Вот поче
му в тот вечер, 22 января, 
товарищи рас х о д и л  и сь  
удовлетворенные и, я бы 
■"казала, даже просветлен- 

ie.
М. ильютович,

ответственный секре
тарь городского об
щества «Знание».

•к -к *
А первого февраля клуб 

любителей поэзии порадо
вал своими стихами ковдор
ский поэт Эдуард Оксин. 
Эдуард Викторович просто 
и задушевно читал стихи о 
природе, о людях труда, о 
новостройках и даже о.- 
технологии получения же
лезного концентрата. Но 
наиболее тепло были при
няты детские стихи поэта: 
«Комочки на снегу», «Моя 
елка», «Мир мальчугана», 
«В детский сад я опоздал», 
образно раскрывающие мир 
детства.

Члены клуба пожелали 
молодому поэту творческих 
успехов и выразили надеж
ду в скором будущем уви
деть его стихи, изданными 
отдельной книгой.

Ф. УЗЕНБАЕВА 
заведующая библиоте
кой ДК.

Аплодисменты 
швеям

Выступление коллектива 
художественной самодея
тельности обогатительного 
комплекса на фестивале по
радовало товарищей по ра
боте. Но, на наш взгляд, 
в успехе самодеятель
ных артистов есть за
слуга и работников ателье 
Ковдорского комбината бы
тового обслуживания. Это 
они в короткий срок, всего 
за пять суток, пошили кос
тюмы для 80 человек. И по
шили отлично. Кто высту
пал на сцене, тот знает, что 
отвлечь, испортить настрое
ние может даже оторван
ная пуговица. А тут 80 че
ловек чувствовали себя так, 
вроде выступали в привыч
ных удобных костюмах. 
Артистам зрители в знак 
благодарности аплодируют. 
На этот раз весь наш кол
лектив аплодирует швеям 
комбината бытового обслу
живания. И, думается, нас 
поддержат.

Н. ЖИГАЛЬЦЕВ, 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

! ♦  КАНИКУЛЫ i

Экономика 
с географией

«Мраморный дворец в 
Ленинграде облицован ро
зовым камнем Карелии», — 
закончила свой рассказ 
учительница.

Саша Синицкий задумал
ся. Ему живо представи
лись граненые плиты мра
мора и гранита. Его давно 
манила геология. До само
забвения. И география то
же. И, конечно же, после 
школы он пошел в Ленин
градский горный институт. 
Теперь он учится на тре
тьем курсе.

Он — не романтик. В 
смысле вздохов по поводу 
рассветов и ромашек. Счи
тает, что самая большая 
красота — в трудной на
пряженной работе, где са
мое ценное — мужество и 
дружба. И пусть часто бы
вает тяжело, напрягаешь 
волю и самообладание — 
впереди много прекрасных 
открытий. И когда Саша 
окажется там, где скалы и 
каменные осыпи, где бур
ные речки избороздили 
гранит, а синие озера от
дыхают среди обрывов и 
глыб, он вспомнит свер
кающий камень Ленин
градского дворца, о кото
ром рассказывала учитель
ница. Рассказывала на уро
ках географии в Ковдоре.

Галя Березкина — сту
дентка Гомельского универ
ситета. Она учится на чет
вертом курсе финансово- 
экономического факультет 
та. В общем-то поступать 
туда не собиралась и по
пала как бы случайно. Но 
теперь не жалеет. «У нас 
вообще очень интересно, 
дружный коллектив, инте
ресные вечера, КВНы», — 
говорит Галя. Самое же 
главное она поняла, как 
важна профессия экономис
та. Абстрактные математи
ческие формулы и задачи, 
которые так досаждали на 
уроках и дома, обросли на 
лекциях и во время практи
ки «мясом» реальной жиз
ни.

Оба — выпускники шко
лы № 17, с обоими я 
встретилась во время сту
денческих каникул, они бы
ли рады свиданию с род
ным городом. Гуляли по 
улицам, были на танцах и 
в бассейне. А 4 февраля 
более ста выпускников 
встретились на традицион
ном вечере в стенах род
ной школы.

И. КОРМИЛИЦЫНА,
ученица 10 класса «В»
школы № 17.

ф  НА ПРИЗ «Р УД Н О ГО  К ОВ ДО РА» ф

120 увлеченных, не считая болельщиков
Мин/вшая суббота раз

решила все сомнения. В 
украшенный ф л а г а м и  
спортзал школы № 18 под 
звуки марша входили фут
болисты. Торжественное по
строение. Рапорт председа
теля ■ спортивно-технической 
комиссии соревнований учи
теля физкультуры школы 
№ 18 В. Н. Нероды.

ний позволил организовать 
чемпионат в городском мас
штабе.

Спортсменов поздравил 
секретарь комитета ВЛКСМ 
треста «Ковдорстрой» Г. 
Миронов и председатель 
нештатного городского со
вета физкультуры В. Тор- 
бин. Пионеры прочли стихи, 
специально написанные к

Хочешь ехать— 
мерзни

Газета уже несколько раз 
печатала возмущенные 
письма рабочих цеха тех
нологического транспорта 
по поводу неудовлетвори
тельной работы городских 
автобусов. Насколько мы 
знаем, дело там не сдвину
лось. Зато еще хуже стало 
на другом маршруте, кото
рый обслуживает шахтеров 
рудника «Ковдор». Хотя 
наше предприятие, так же 
как и Ковдорский ГОК, 
возмещает автопарку воз
можные убытки за перевоз
ку рабочих.

3 февраля 70 рабочих 
мерзли почти час на оста
новке и в конце концов 
опоздали на работу. 3 фев
раля уже не доверяли ав
тобусу, пошли пешком. А 
ведь мороз был под сорок 
градусов.

Согласно договору с ав
топарком на линии долж
ны курсировать два авто
буса, а выходит один. Вот 
и вся арифметика.

В. ЩЕПИН, 
председатель рудкома 
рудника «Ковдор».

Здесь надо сделать от
ступление. Далеко не слу
чайно, и даже символично, 
что открытие турнира было 
назначено и прошло в во
семнадцатой школе. Имен
но там ковдорский мини- 
футбол делал первые ша
ги, именно многолетний 
опыт школьных соревнова-

турниру (сюрприз!).
— Равнение на флаг! 

Флаг соревнований под
нять капитану команды 
«Строитель» В. Денисову, 
ветерану футбола Н. С. 
Сеину и капитану «Юности» 
Сереже Барышеву!

В заключение ребята из 
восемнадцатой школы по

казали наглядный урок ми
ни-футбола. В товарище
ском матче сборных шестых 
и седьмых классов было 
все: комбинации, быстрые 
проходы, финты и, конечно, 
голы.

Расходились в предвку
шении завтрашних матчей.

И грянул бой!
Судья показывает на 

центр. Василий Щербина за
бивает первый гол турни
ра. Возглавляемая им 
«Искра» переиграла «Авто
мобилист» — 10:4. Коман
да «Вперед» выиграла у 
«Электрона» — 5:3. «Гео
лог» в упорной борьбе взял 
верх над «Металлистом»— 
8:6. «Мотор» одолел «Шах
тера» со счетом 7:2. 11 мя
чей забил «Бессмертник» 
в ворота «Звезды», а про
пустил лишь 7. «Обогати
тель» нанес поражение «Ме
таллисту» — 11:6. «Гор
няк» выиграл у «Мотора» 
— 8:6. «Юность» добилась 
победы над «Шахтером» — 
6:5.

В списке бомбардиров 
два лидера: С. Ручкии из 
команды «Мотор» забил п 
двух играх шесть голов, 
столько же на счету Н. Сен
на («Бессмертник»), но в 
одной встрече. По 4 гола в 
одной игре забили: В. Ива
нов («Геолог»), С. Лукьян- 
цев («Обогатитель»), и Н 
Котик («Горняк»).

В составах играющих 
команд по 8 и более фут
болистов. Самая длинная 
«скамейка запасных» у 
«Шахтера» — 19 спортсме
нов. Одновременно на поле 
вышли лишь трое, осталь
ные ждут своего выхода,

РАСПИСАНИЕ

предварительных 
игр в подгруппах

II ТУР, 7 ФЕВРАЛЯ
«Электрон» — «Обогатитель»
(Ю).
« З везда»—«Металлист» (10.45). 
«Заря» — «Мотор» (11.30). 
«Горняк» — «Искра» {12.15). 
«Автомобилист» — «Юность»
(13.00).
«Бессмертник» — «Вперед»
(13.45).
«Геолог» — «Электрон» (14.30). 
«Автомобилист» — «Шахтер»
(15.15).
«Заря» — «Юность» (16.00).

III ТУР, 8 ФЕВРАЛЯ
«Заря» — «Горняк» (10). 
«Бессмертник» — «Электрон»
(10.45).
«Обогатитель» — «Звезда»
(11.30).
«Юность» — «Искра» (12.15). 
«М еталлист»—«Вперед» (13.00). 
«Автомобилист» — «Мотор»
(13.45).
«Геолог» — «Обогатитель»
(14.30).
«Заря» — «Шахтер» (15.15). 
«Бессмертник» — «Геолог»
(16.00).

IV ТУР, 14 ФЕВРАЛЯ
«Вперед» — «Звезда» (10). 
«Автомобилист»—«Заря» (10.45). 
«Металлист» — «Электрон»
(11.30).
«Мотор» — «Искра* (12.15). 
«Горняк» — «Юность» (13.00). 
«Бессмертник» — «Обогати
тель» (13.45).
«Шахтер» — «Горняк» (14.30). 
«Геолог» — «Вперед» (15.15).

V ТУР, 15 ФЕВРАЛЯ
«Искра» — «Заря» (10.00). 
«Автомобилист» — «Горняк»
(10.45).

Спортивная хроника
«М отор» — «Ю ность» (11.30). 

«Ш ахтер» — «И скра» (12.15). 
« З в езд а» —«Электрон» (13.00). 
«Бессмертник» — «М еталлист»
(13.45).
«Геолог» — «Звезда»  (14.30). 
«О богатитель» — «Вперед»
(15.15).

М есто проведения — спортзал 
учебного ком бината треста 
«К овдорстрой».

* * *
Хоккеисты закончили со

ревнования первого тура 
районного первенства, про
ходившего с 28 января по 
1 февраля на корте спорт
комплекса Ковдорского 
ГОКа. На первом месте — 
сборная Ковдорского ГОКа, 
которую готовил к сорев
нованиям тренер Л. Ю. Ро
занов. Второй тур пройдет 
в городе Апатиты.

С. НЙКАНДРОВ, 
методист спортком
плекса.

* * *
В день соревнований на трас 

се «Л ы жня-76 зовет!» , посвя
щ енных открытию  зимней олим
пиады , погода проверила х а 
рактер  участников конкурса. 
Н есм отря на трид цатиградус
ный мороз, истинные поклонни
ки лы ж ного спорта были на 
месте старта ровно в установ
ленное, врем я.

М ороз все ж е  внес корректи
вы: заб ег  проводился по м ало
му кругу — 2 килом етра. П ер
вое место зан ял  прошлогодний 
победитель слесарь обогати
тельного ком плекса И . Серги-

еико. О тличились так ж е  мастер 
электроц еха А. Филинский, 
медсестра А. Вторуш ина, ш коль
ник И горь Кваш нин. Всей 
семьей явились Л ебедевы  и 
Григорьевы.

З а  31 января  и 1 ф евраля  на 
контрольном пункте конкурса 
вы дано 36 талонов. Ковдорча- 
не прошли у ж е  на лы ж н е 6.465 
километров.

И. А Н И КИ ЕВ, 
председатель ДСО «Труд» 
К овдорского ГОКа.* * *

Ж ен ск ая  волейбольная ком ан 
да  О РС а создана недавно, но 
на первых ж е соревнованиях 
в зачет спартакиады  ГОКа 
она доби лась победы. Хочется 
отметить стабильную  игру 
Т ам ары  Полютиной и Галины 
П лотницкой, тверды й характер  
Ольги Гирценок, уравновеш ен
ность Н атальи  Ереминой и 
юной Л ю де Черныш евой.

Волейболистки О РС а уверен
но вы играли у ком анды  отде
ла технического контроля и 
преодолели сопротивление во
лейболисток управления.

П обедой закон чи лась и то 
вари щ еская  встреча с ком ан 
дой цеха КИПиА, хотя сопер
ницы вы ставили на игру д еву 
шек из подш ефного класса , уж е 
имеющих опыт ответственны х 
соревнований.

Ж аль , что нет сборной 
ком анды  ком бината, с которой 
зан им ался  хотя бы тренер-об
щ ественник. П оэтом у нет воз
можности д л я  участия в сорев
нованиях более крупного мае 
ш таба. П ора бы подум ать и 
создании волейбольной секции 
чтоб мож но было зани мятье-» 
хотя бы два  раза  в неделю .

Т. ДОНЧЕН К О ВА  
методист производственной 
гимнастики О РСа.

волнуются. Подсказывают 
болельщики. Им как всегда 
виднее.

Игры первого тура по
казали, что интерес к со
ревнованиям велик. Коман
ды отнеслись к делу со 
всей серьезностью. Обидное 
исключение — футболисты 
ОРСа, которые прислали 
именную заявку, но не
явились на открытие тур
нира и первый матч. Реше
нием оргкомитета «Спар
так» снят с розыгрыша. 
Взамен к соревнованиям 
допущена «Заря» (рудник
«Ковдор» горно-обогати
тельного комбината «Коа- 
дорслюда»).

Хочется отметить футбо
листов Чалмозера,, которым 
пришлось проделать неми
лый путь, но «Шахтер» 
явился без опозданий.

Те, кто посетил первый
тур, разделят мнение, что 
турнир нужный, интерес
ный. Конечно, есть и про
счеты. Больше всего наре
каний вызывает неподго
товленность помещения клу
ба «Искра»: нет бортиков, 
ограждающих поле, плохо 
решен вопрос с размеще
нием зрителей. В будущем 
придется учитывать все не
достатки нынешнего пер
венства: ведь по просьбе
участников и болельщиков 
такой турнир , решено еде 
лать традиционным.

В связи с этим и главный 
приз — Кубок редакции га
зеты «Рудный Ковдор» ста
нет переходящим. Многие 
организации города уста
навливают дополнительные 
призы. Приз бригады имени 
Анатолия Бредова построй
кой треста «Ковдорстрой» 
намеревается вручить луч
шему игроку турнира. ГОК 
«Ковдорслюда» отметит 
призами лучшего бомбар
дира и наиболее отличив
шегося ветерана футбола. 
Приз лучшему молодому 
игроку учреждает школа 
№ 18.

Турнир на приз «Рудного 
Ковдора» открылся в день 
финала международных со
ревнований по мини-футбо
лу на приз «Недели». Мы 
как бы приняли эстафету 
и должны пронести ее до
стойно.

Е. ТРУБИН.
К огда верстался этот помер, 

пришло сообщ ение о том, что 
Ковдорский горотдел милиции 
учредил приз д л я  сам ого кор
ректного игрока.

На верхнем снимке:
«... Мы хотим, чтоб город 

чаше
На парады выходил!».
В центре:
«Начинающим

в футболе —
Светлую дорогу!
Приходите, ветераны,
Младшим на подмогу».
Текст к снимкам взят из 

приветствия пионеров фут
болистам города.

Фото А. Жукова.
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КАК С ГУСЯ ВОДА

О ТКРЫ ВШ И
KDHBEPT

Сколько унижений и обид 
приносит пьяница. И беда 
в том, что материальное 
наказание за проступок — 
незначительное, а  вот мо
ральное давит на семью. 
Фамилии «посетителей» 
медвытрезвителя публикует 
«Рудный Ковдор». А крас
неют за них дети и родст
венники. Пьяницам, поте
рявшим совесть, в лучшем 
случае наплевать на все, в 
худшем — есть причина 
снова... напиться. И им не 
стыдно перед своим рабо
чим коллективом. А если 
бы в, коллективе знали, как 
страдают от этого дети, 
особенно старшеклассники. 
Хорошими родителями гор
дятся, а как стыдно за 
плохих! Ковдор — город 
маленький, почти все знают 
друг друга. Долго идут пе
ресуды и расспросы, и ча

ще всего укоряют пьяница
ми. Получается, что семья 
и несет все на своих пле
чах.

На работе их как бы 
больше «понимают»: слегка 
пожурят да посмеются. 
Еще много снисходитель
ности к пьяницам. А пора 
уже спрашивать построже, 
чтобы они сами краснели 
за себя и несли настоящее 
наказание. Пусть даже 
семья пострадает матери
ально, но чтобы наказание 
было ощутимым. Для таких 
людей ничего не значит по
теря премии или тринадца
той зарплаты. А снисходи
тельное отношение помога
ет им еще ниже опуститься.

Хотелось бы надеяться, 
что руководители на произ
водстве, особенно мастера, 
перестанут быть добреньки
ми дядями. И пусть дети 
спокойно читают газеты, 
без страха заглядывают в 
«Рудный Ковдор», где мо
жет среди других пьяниц 
названа фамилия их отца.

В. БЕЗУХОВА.*
*  *  *

Мне стыдно назвать свою 
фамилию, и все потому, что 
муж — пьяница. Не знаю, 
что делать, как вернуть его 
в жизнь. В милицию обра
щаться стыдно: он уже по
жилой, кроме того — ин
женерно-технический работ
ник. Д а и не пьет с поне
дельника до пятницы. А 
приходит пятница — пьет 
в выходные день и ночь, 
дебоширит дома. Прошу 
опубликовать это письмо. 
Может быть, предложите, 
как спасти этого пьяницу?

В. ИВАНОВА*
*Фамилии по просьбе ав

торов писем изменены.

По просьбе редакции письма о пьяницах 
комментируют: врач, инспектор профилакти
ки, инспектор ГАИ и народный судья.

В р а ч :  К а л е к и  
по собетвенному желанию

Пьянство — зло, это зна
ют все. Оно расшатывает 
семейные устои, толкает на 
антиобщественные поступ
ки, отравляет быт. Сильно 
бьет алкбголь и по здо
ровью самого пьющего: 
резко снижает умственную 
и физическую работоспо
собность, ослабляет сопро
тивление организма к ин
фекциям, способствует за
болеванию внутренних ор
ганов, поражает централь
ную и периферическую 
нервную систему.

Систематическое употреб
ление алкоголя раздража
ет слизистую оболочку же
лудка и приводит к гастри
там ft язвенным болезням.. 
Особенно страдает печень: 
возникает алкогольный ге
патит, происходит 'жировое 
перерождение печени с пе
реходом в цирроз. Подвер
гается перерождению и 
сердца Алкоголизм приво
дит к витаминному голоду.

Тяжелым последствием 
хронического алкоголизма 
являются психические за
болевания: белая горячка,
алкогольный параноид.

Алкоголизм родителей — 
одна из главных причин 
слабоумия у детей. Пья
ные отцы и матери обрека
ют своих будущих детей 
на инвалидность, физиче
ское и психическое уродст
во, лишают счастливого 
детства и будущего.

Лечение алкоголиков про
водится в психоневрологи
ческом диспансере города 
Апатиты. При Ковдорской 
поликлинике больные лечат
ся амбулаторно. В 1975 го
ду направлено на стацио
нарное лечение в нарколо
гическое отделение диспан
сера 90 человек. О резуль
татах судить рано, так как 
бывают случаи, когда чело
век, вылечившись, начинает 
из-за своей бесхарактер
ности пить снова. Сейчас 
медикам помогают специ
альные комиссии, дружин
ники, которые интересуют
ся бытом, досугом прошед
ших курс лечения алкого
ликов.

Л. ЧАУСОВА, 
врач - невропатолог 
Ковдорской больницы.

ОСТАНОВИСЬ, 
П О К А  

НЕ ПОЗДНО

-p’jvEi,

Щ
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Инспектор профилактики: 
Б е з  р е б р а

Пьянство о т д е л ь н ы х  
граждан наиболее тяжко 
сказывается на самых близ
ких людях — членах семьи 
алкоголика. О каком удсх^, 
летворении моральных по
требностей домочадцев мо
жет идти речь, если «глава 
семьи» систематически пьян
ствует, тратит значитель
ную часть заработка на ви
но? Нет в таких семьях и 
нормальных человеческих 
взаимоотношений. Вот при
мер: Н. Д. Цицин, плотник 
РСУ, в 1975 году вернулся 
из лечебно-трудового про
филактория. Он снова пьет, 
дома устраивает скандалы, 
угрожает жене, которой в 
прямом и переносном смыс
ле истрепал все нервы.

А если пьяница не рабо
тает? И. К. Васильев в те
чение года достает средст
ва на выпивку так: обходит 
утром помойки и собирает 
пустые бутылки. На этом 
поприще он «заработал» 
перелом бедра: в пьяном
виде угодил в подвал вме
сте с мешком пустой посу
ды.

Дети становятся сирота
ми при живой матери, если 
она пьяница. Еще хуже, 
когда попадают под ее 
влияние. Пьет А. Г. База
нова, дома у нее трое де
тей (остальные в интерна
те). Сын Александр (1952 
года рождения) не работа
ет с мая 1975 года, живет

на иждивении работающих 
брата и сестры, которым 
нет и восемнадцати. Вече
рами Александр «дежурит» 
у продовольственных мага
зинов, ищет напарников 
для выпивки. Нередко квар
тира Базановых становится 
притоном для пьяниц, где 
собираются молодые ребя
та.

Борьба с пьянством бу
дет успешной, когда в нее 
вклйчится каждый гражда
нин. Искоренение алкого
лизма — задача каждого 
из нас.

О. НАЙ, 
инспектор профилак
тики Ков д о р с к о г о  
ГОМ.

Инспектор ГЛИ: 
Руль в дрожащих руках

А в т о п о р т р е т ы
ОХ УЖ ЭТИ ОБЪЯСНИТЕЛЬНЫЕ

БЕЗ ПРИСМОТРА
Ввиду уезда жены на 

курсы, я остался с сыном и 
позволил себе выпивать по
сле работы и до того на- 
выпивался, что на утро не 
мог даже подняться. Так 
продолжалось, пока не
кончились деньги. Ждешь, 
когда откроется магазин, 
чтобы опохмелиться, и ста
нет легче и, таким образом, 
наберешься до вечера, а

наутро —  то же самое. 
Дошло до отравления ж е
лудка. Если бы была жена 
дома, то, конечно, этого не 
случилось бы.

С. БЕСПАЛОВ, груз
чик базы ОРСа, 1 но
ября 1975 г.

«Я ВАС ПРОСИЛ...»
5 ноября 1975 года я был 

в гостях, выпил. Пришел 
утром в контору с по
хмелья просить у вас один

Многие из автотранспорт
ных преступлений, в том 
числе и с тяжелыми по
следствиями, совершены во
дителями в состоянии опья
нения. Что автомобилем 
нельзя управлять в пьяном 
виде, знают все. Но даже 
небольшая доза алкоголя 
(кружка пива!) — приво
дит к нарушениям функций 
организма, особенно страш
но — замедляет реакцию. 
У выпившего водителя те
ряется точность гЛазомера, 
рассеивается внимание, на
рушается координация дви
жений, появляется неоправ
данная «смелость».

При скорости движения 
40—50 километров в час и 
времени реакции 0,8—1,0 
секунды автомобиль успе
вает пройти до вступления 
в действие тормозов — о г 
9 до 14 метров пути. 50 
граммов водки удлиняют1 
этот отрезок вдвое.

Недопустимо управление 
автомобилем и. в состоянии 
похмелья, за рулем не дол
жен находиться человек, у 
которого дрожат руки, бо-

дснь без содержания, а вы 
отказали.

Н. ГОНЧАРОВ, сле
сарь РСУ.

ОШИБСЯ
АДРЕСОМ

28 января я ночевал в 
общежитии, в котором не 
прописан. Утром пришли 
два работника милиции 
вместе с комендантом об
щежития и потребовали у 
меня паспорт. Они начали 
звонить ко мне на работу, 
но не дозвонились. Сказа
ли мне, что я свободен, и 
я пошел на работу. В 9-30

лит голова.
Н. Г. Слесарев выехал с 

базы ОРСа на автомашине 
ГАЗ-66, выпив на работе 
водки. Двигаясь по улице 
имени Ленина, он совер
шил левый поворот напро
тив спорткомплекса и не 
пропустил идущий навстре
чу «Москвич». Что стало с 
«Москвичом», вы видите на 
снимке. Водитель и пасса
жир получили телесные по
вреждения, и были госпита
лизированы. А виновник 
аварии был настолько пьян, 
что его пришлось отпра
вить в медвытрезвитель. 
Против Слесарева возбуж
дено уголовное дело.

Каждый случай управле
ния автомобилем в нетрез
вом состоянии разбирается 
на заседании администра
тивной комиссии Ковдор
ского ГОМ. За 1975 год 50 
человек были лишены води
тельских прав, из них 22... 
владельцы личных автома
шин.

В. МАКАРЕНКОВ, 
старший инспектор до
рожного надзора

я уже был на экскаваторе 
№  4. «Г

Обещаю, что в этом об
щежитии ночевать не буду.

B. АСТАШОВ, слесарь 
РСУ.

ПРОСТИ, СЫНОК!
Я пришел на работу с 

похмелья. 8 января 1976 го
да у меня было с собой 
полмаленькой, я ее в ду
шевой выпил. А  7 января у 
моего сына был день рож 
дения, и я потому похме
лялся, в чем и объясняюсь.

C. КРИШТАФУК, еле- 
сарь РСУ.

Тропинка 
в пропасть
Более половины граж

данских дел, поступивших
в Ковдорскую сессию Апа- 
титского суда, связаны с
пьянством. Но этой причи
не распались семьи А. И. 
Дикого — рабочего Ков
дорского ГОКа, В. В. Ни
китина — мастера треста 
«Ковдорстрой» и некоторых 
других. На грани распада 
семьи В. И. Хайкара — 
рабочего ОРСа, И. Н. То- 
зика — рабочего СМУ-5.

Удел пьяниц — болезнь, 
трудно поддающаяся лече
нию — хронический алко
голизм. В 1975 году на
правлены в лечебно-трудо
вой профилакторий В. И. 
Коршук — пожарник 
НГ1Ч-12, А. А. Пивоваров 
— разметчик Ковдорского 
леспромхоза и еще ряд 
других алкоголиков. Но это 
не все. Пожалуй, самое от
вратительное явление—пья
ница-мать, не заботящаяся
0 воспитании детей. Суд 
лишает родительских прав 
таких «матерей», в их чис 
ле в 1975 году оказались 
А. Р. Зиборова, Г. К. Сту- 
канова.

Отец двоих д е т е й
М. Л. Протасюк, ра
ботавший в ЖКК треста 
«Ковдорстрой» угрожал 
убийством из обреза же
не, за что был осужден на
1 год 6 месяцев лишения 
свободы с применением 
принудительного лечения or 
алкоголизма.

Ю. А. Сергеев, шофер 
автотранспортного пред
приятия ГОКа «Ковдор- 
слюда», неоднократно, бу
дучи пьяным, избивал жену. 
Злостный хулиган осужден 
на 2 года 6 месяцев лише
ния свободы с обязатель
ным привлечением к труду.

Хочется, чтобы гражда
не, которые могут быть 
привлечены к ответственно
сти из-за пристрастия к 
спиртному, сделали нужные 
выводы и избавились от 
страшного порока.

В. КОЧЕРОВ, 
народный судья.

Редактор Я. МАХЛИН.

♦  ДАЕМ  СПРАВКУ ♦

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

7 февраля — Слет школь
ников — комсомольских ак
тивистов. Лекционный зал 
(14); вечер отдыха коллек. 
тива цеха подготовки про
изводства. Танцевальный 
зал (19).

8 февраля — Клуб «Пио
нерия» «Бери с коммунис
тов пример» (13).

8 и 9 февраля — Концерт 
эстрадного ансамбля цыган 
«Ягори» (8-го: 18-30, 21, 
9-го: 12, 19 и 21-30).

11 февраля — Киноклуб 
«Подвиг» (18-30).

14 февраля — Конферен
ция географического обще
ства. Лекционный зал (151.

+
К И Н О :

6 февраля — «Погоня» 
(19).

7 февраля — «Волшеб
ный сундук» (12-30), «Бла
городный вор» (14, 16, 18).

8 февраля — «Напрасные 
огорчения» (10-30).

10 февраля — «Погоня» 
(18, 21).

11 февраля — «Поеди
нок» (19).

12 февраля — «Жить лю 
бовью» (17, 19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю Н О СТЬ»
6—8 февраля — «Не мс 

жет быть!» (6-го: 12, Г 
16, 18-15, 20, 22; 7—8 V 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

9 февраля — «Майор Х> . 
баль», в двух сериях (И , 
16, 18-30, 21).

10—11 февраля — «Не 
знакомый наследник» (14, 
18-15, 20, 22), «Бриллиан
товая рука» (12, 16).

13—15 февраля — «От 
зари до зари» (13-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22; 14— 
15-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22).

В о з м о ж н ы  изменения. 
Следите за рекламой.

+
ЛУЧШЕ НОВОГО

Химическая чистка о д е ж 
ды —  прекрасное средство 
для восстановления гигие
нических свойств ткани.

Для более полного уд ов
летворения населения ус 
лугами по химической чист 
ке и краш ению  одеж ды  в 
вашем городе открыт спе
циализированный прием
ный пункт: ул. Слюдяная,
1, кв. 1.'

Приемный пункт открыт 
с 12-00 до 20-00 часов, пе
рерыв с 14-00 до 16-00, в 
субботу с 12-00 д о  18-00, 
выходной —  воскресенье.

Приемный пункт прини
мает для перекраш ивания 
в лю бой цвет нейлоновые 
м уж ские сорочки, которы е 
в процессе носки пож елте
ли, потеряли товарный 
вид.

Сроки исполнения зака
зов значительно сокраще
ны.

Пользуйтесь услугами 
апатитской фабрики хим и
ческой чистки и крашения 
одежды)

Администрация.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, И. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал 
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, К. И. 
АНТУШЕВА.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф
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